

Hypertension

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb044_A_f0635

SourceBoite_044_A-31-chem | Alexander. La médecine psychosomatique.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 02/10/2019 Dernière modification le 23/04/2021

Hyperkardium

Definition organique :

- Constriction des artérioles sur toute l'étendue du système vasculaire.
- On trouve varices des périvas de gros vaisseaux ou des artérioles; varices aussi: de hypertrophie du ventricule gauche.
- On voit bien + l'effet d'un état mono-vascularisé, hypothèse confirmée par le fait que les hyperkardies réagissent par l'hypertonie
 - (A) à l'inhalation variés de l'air
 - (B) à des stimuli organiques (injection de la main et peau froide)
- Quant à ce tonus continu, il rend difficile
 - (A) soit à l'excitation des mono-motoneurs sur les muscles lisses des artérioles
 - (B) soit à l'substance circulant le long (ex la rénine, agent chimique découvert par Gottschall, et qui provoque l'ischémie du rein)

BnF
MSS

Ces substances toxiques seraient également responsables de continue constriction neurogène des vaisseaux rénaux.

380

- Ceinture constrictrice par la vasoconstriction sympathique chez les hypertendus, par le blocage des ganglions autonomes par le chlordéthylammonium (T.E.A.C.)

La psychose

- Cannon a montré que la peur et la colère activent la fonction du S.N. sympathique et la sécrétion de l'adrénaline

- ~~Cannan~~ "l'inhibition des impulsions agressives qui sont très associées à l'anxiété influencent également l'univers de la tension artérielle". Chez les hypertendus "incapable d'estimer dans la situation agressive" (p 13)

- Les hypertendus sont des individus nerveux, avec degrés variés : "plus ou moins à leur manière de dégénérer, + ou - dépendant de leur réaction hostile, dirigée contre ce qui les soumettent"

- Des individus opérés d'agressivité échouant dans l'effort pour être belligérants nimbollement, entraînent, sorte de maladie affective

- Qd on lâche la tension artérielle, le "caractère" devient + mousse !

A l'opposé. (vns. ss somatique)